
Comité Départemental de Billard de l’Eure 

Compte rendu de la réunion du comité directeur 

Mercredi 27 novembre 2024 à Louviers 

 

Ouverture de séance à 18h05.             

Sont présents : 
Nicolas Bailly, Phi Bang Hong, Jean-Claude Mary, Théo Van Gasse, Pierre Vigne.  

Sont absents excusés : Philippe Cajean, Dominique Mathieu. 
 

1. Point financier et avancement sur les demandes de subventions. (Théo et 

Nicolas) 

- Le trésorier a envoyé à chaque club de l’Eure la demande de paiement de 
la cotisation de 50,00 €, à régler par virement au CDBE dans les meilleurs 
délais. 

- Suite aux dernières mises à jour, le numéro de Siret du CDBE a été changé 
par l’INSEE, c’est donc désormais ce dernier qui est à utiliser. 

- La demande de subvention auprès de la région Normandie a été faite avec 
l’aide de la ligue pour l’achat de billards neufs (seuls, 2 clubs du 
département ont fait la demande, Louviers et Saint-Marcel). 

- Appel à Projet auprès de la FFBillard. Il faut attendre l’élection du nouveau 
comité directeur de la fédération et les demandes qui seront à finaliser 
par la suite. 

- Demande d’aide du conseil départemental. Il est précisé sur le site du 
département que chaque comité sportif doit faire l’objet d’une 
convention annuelle en partenariat avec le département afin de définit un 
programme d’actions. À cette fin le président va prendre un rendez-vous 
avec Mme Florence Dupont assistante de gestion à la direction des sports 
du département. Il se fera accompagner du secrétaire et du trésorier. 

 
2. Retour d’expérience sur la formation des jeunes, J1 du 26/10 (Nicolas) 

Cette première journée s’est bien déroulée et a été positive dans l’ensemble 
et bien appréciée par les participants. 13 jeunes ont participé. 
Cependant il a été noté une grande disparité dans le niveau des jeunes, ce qui 
peut pénaliser l’avancement de la progression.  
Le club organisateur devra prévoir l’encadrement suffisant pour environ 4 
billards (DFI et CFA ou joueur de bon niveau pouvant aider), aussi pour répartir 
et encadrer les stagiaires en fonction de leur niveau de base. 
Théo communiquera à Pierre un article pour alimenter le site du CDBE. 
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3. Finalisation du tournoi « Blackball ». Retour d’expérience du T1. (Nicolas en 

l’absence de Dominique) 
Ce premier tour s’est tenu à Vernon au bar « La Noire Blanche » qui possède 
8 billards. À noter la très bonne initiative de Bernay qui a transporté les 
joueurs avec le minibus prêté par le Sporting club de la ville. 
Sur les 13 inscrits, seuls 10 ont participé (6 de Bernay et 4 de Louviers). Il est 
à noter également une grande disparité dans le niveau des joueurs mais c’est 
bien normal pour un début. 
Les joueurs devraient avoir connaissance du code sportif «Blackball ». Pour 
ce faire il est possible de consulter le site web de la FFBillard (site FFB : 
https://www.ffbillard.com puis onglet « LA FFB » puis «  Documents à 
télécharger » puis « Blackball » puis « Règlement sportif » et enfin « Code 
sportif blackball » et « code de l’arbitrage blackball »). 
Nicolas et Dominique essaieront d’écrire de façon simplifiée les principales 
règles à connaître de même que la façon du déroulement du tournoi. 
Le T2 aura lieu le samedi 1er février 2025 probablement à Vernon. 

 

4. Finalisation du « Projet Associatif » et validation. (Jean-Claude) 

Le projet associatif a été envoyé à tous les membres du comité pour avis, Seules 
2 remontées positives sont parvenues au secrétaire. Ce dernier à finalisé le 
projet. Le projet est présenté en séance tenant compte des modifications par 
rapport à la dernière réunion. Il est soumis au vote et est adopté à l’unanimité.  
Ce projet sera adressé à tous les clubs de l’Eure et sera commenté au cours du 
séminaire des clubs de l’Eure le 11 janvier prochain à Louviers. Il sera joint à 
toutes les demandes de subvention. 
Il sera mis à jour pour bilan à chaque assemblée générale. 
 

5. Autres questions diverses. (Tous)  

Phi Bang informe que les convocations pour le T1 « 4 Billes » R1 et R2 ont été 
adressées aux clubs. 
Théo fait part de difficulté pour l’application du règlement « Pierre Lescaut » en 
citant un cas précis. Cette question ne relève pas du CDBE et devra être 
remontée au niveau de la ligue. 
 
L’ordre du jour étant épuisé et personne ne demandant plus la parole, le 
président clôt la séance à 20h00. 
 
   Le Président,                                                                                                                 Le Secrétaire, 
 
         
 
                                                                                                  
  Nicolas Bailly                                                                                                             Jean-Claude Mary 

  

https://www.ffbillard.com/

